

問う 市長のあったか市政を

一般質問

12月定例会では11・12・13日の3日間で15人の議員が、市政に対する一般質問を行いました。



議長
比企孝司



一般質問

口ヶーションサービス 相談窓口の創設について

池上智康
議員（新生会）



蕨宿の歴史・物語性を活かしながら周辺の環境整備を（蕨本陣跡）

県道旭町前谷線開通の
際の諸整備について

都市整備部長 埼玉県には市に移管されるときに、できる限り中山道の景観に合った舗装にできないかということを依頼していく、それを受けて県がそのような形で施工する予定となつていて。

総務部長 秘書広報課が窓口となつて撮影の調整並びに支援を行つてゐる。今後もフィルムコミッショングに積極的に取り組むとともに、観光協会や経済団体など各種機関との連携をさらに深め、まちぐるみで撮影支援の機運を高めて

議員 口ヶーションサービスは、観光・産業・文化振興や地域づくりのための一つの振興策となり得ると考へるが、公に撮影支援の窓口を設ける考へはないか。

議員 口ヶーションサービス相談窓口の対応いかんによつてはもう二度と頼まない、あるいは確実にリピーターになつてくれるとい極化されるそ

うである。せっかくの市をPRするチャンスをみすみす逃さないように窓口の一元化を図り、ウェブ上で「蕨口ヶーションサービス」あるいは「蕨フィルムコミッショング」で検索すると蕨市秘書広報課が最上位に掲載されるような取り組みが肝要だと思うがどうか。

議員 市道に移管される現在の市役所通りと中山道の交差部分と同様のみかげ石による仕上げを施し、新設される歩道と一体的に美化化する予定である。

総務部長 蕨市行政組織規則の秘書広報課広報広聴係の事務分掌の中に口ヶーションサービス等の内容が明文化されていないので、早急に前向きに検討してやつていただきたい。ウェブ上の最上位に出るかどうかというのは別にして、市木一木ペーパージ等についてもそういう宣伝を行つていただきたい。



いけがみ ともやす

**目指せ！個人市民税納税率県内一
何よりも自主財源確保が至上命題だ**

議員個人市民税の納税率は
86.5%で県下63市町村中59位と
いう最悪のランク付けがされ

か。 て いるが、 そ の 主な 要因は 何

にしなじことが重要なことで、現年分への文書での催告や滞納整理の強化にこれまで以上に努めていきたじ。



いちのせき かずいち

一般質問

中央第一地区の新たなまちづくりについて

業空間の形成に向けた取り組

議員にぎわい補助金は恒常



やまうち としかず

議員 個人市民税の納税率は 86.5% で県下 63 市町村中 59 位といふ最悪のランク付けがされているが、その主な要因は何か。

総務部長 最大の要因は現年課税額に対する滞納繰越額の割合が多いためで、滞納繰越割合が低いほど収納率は高く逆に高いほど収納率が低くなる。また、収納率が下位の市は人口の流入入が多く、市外の滞納者を多く抱えている県南に集中し、本市でも滞納者の約 4 割が市外となつてゐることも大きな要因だと考へる。

議員 繼続的に安定した住民サービスの提供を図るために、「自主財源確保」が最優先の課題だが、今後納税率県内一を目指し、どう取り組むのか、

総務部長 収納率は調定額の滞納繰越割合が高いと上がりないことから、滞納者の実態から収納や滞納整理ができる、不良債権化したものについては法に基づき処分停止とするとともに、現年分を滞納繰越

**市民が安全に生活できる
よつたな都市整備の充実を**

議員 耐震改修促進法改正に伴い、昭和56年以前に建てられたマンション等の耐震診断義務化に対する市の助成制度創設を検討してはどうか。

都市整備部長 民間建築物の耐震診断への補助制度は、平成19年度より木造建築物に対して耐震診断にかかる費用の補助を行ってきたが、現在その対象を木造住宅以外の共同住宅へ拡大するため、来年度の施行を目指し、補助制度の変更作業を進めていく。

議員 北町新通りにおいて特に川口市側の路面の経年劣化が著しいが、川口市との協議はどのように進めたのか。

都市整備部長 川口市から今

A black and white photograph of a residential street. On the left, there's a large, single-story house with a prominent front porch. In the center, a utility pole stands tall. To the right, another house is visible, and a small white van is parked on the street. The sky is clear and blue.

難聴地域調査が実施された防災行政無線（写真は北町5丁目）

議員 本年度実施された防災行政無線の難聴地域の調査結果とその改善策はどのように市民生活部長 駅前や市の境界付近など音が届かない地域や付近のスピーカーの音が重なって聞こえてしまう地域があつた。今後、子局やスピーカーの数や方向、音量調整などを調査結果を踏まえた改善策を実施したいと考えている。

防災行政無線について

合は協議していくたい。

議員 中央第一地区は、平成21年度から従前の区画整理事業の見直しが始まりて、このたび都市計画によるまちづくりへの事業転換が行われた長い間停滞していたまちづくりが動き始めたことは評価できるものであるが、同時に新たなまちづくりの進め方にについては課題のある地区でもあり、着目してくるといふことである。新たなまちづくりにおける住環境の向上や魅力的な商



公園上にそびえ立つ、その整備された多室の塔

図りたいと考えていた。
議員 地域の人にとって大変
愛着のある旧旭町公民館跡地の
公園の整備はどのようか。
都市整備部長 平成29年度から
30年度にかけて整備する予
定であり、計画段階から地元
の皆様の意見を伺つワークシ
ョップなどを開催しながら、
整備内容を検討していくた
商店街に係る国の補助
制度の活用について

D化や防犯カメラの設置などは、市と国の補助を合わせると9分の7の補助率となり、さらに街路灯をすべてLED化した商店街の電気料の補助率を3分の2に引き上げるなど補助制度を拡充している。こうした市や国の補助制度の活用について各商店街に働きかけた結果、にぎわい補助金へは2つの商店街が、まちづくり補助金には9つの商店街が応募し、すべて採択された

都市整備部長 既存の都市インフラやコミュニティを活かしながら、必要な道路の拡幅や公園の整備を効率的に進めしていく修復型のまちづくりであり、あわせて老朽建築物の建てかえを促進し、地区の防災性の向上と良好な住環境の充実を図るものである。また駅前通りについては一部拡幅しながら再整備し、子どもやお年寄りも安心して歩行できる魅力的な商業空間の創出をみの内容はどういのか。

議員にぎわい補助金は通常的な集客力、販売力を高めるためのイベントの開催など、意欲的で新しい取り組みを行う商店街に対して補助するもので、上限額400万円、補助率100%の補助金である。まちづくり補助金は防犯カメラや街路灯の設置など、商店街のハード・インフラの整備に対して補助するもので、補助率3分の2となつてゐる。この2つの補助金の活用に対する市の取り組みはどのようにつか。

大石幸一議員（公明党）

安全・安心な住みやすいまちづくりに向けて



おおいし こういち

議員

犯罪から子どもたちを守るために、地域の方々やPTAの方々による見守りパトロール、夜警、夜間パトロール車での警備など、さまざまな対応をしていただいているが、パトロールにかかわっている人や防犯の担当者だけが、パートナーではなく、全市民が一丸となって犯罪撲滅の認識を持つべきだと考える。防犯パトロールと並行して、夕方に防災行政無線を使い、「防犯の呼びかけ」とともに、子どもたちに対する「帰宅の呼びかけ」を行う考えはない。

教育長 現在、4月から10月は午後6時、11月から3月は午後5時にチャイムを放送し、子どもたちに時刻を知らせ、帰宅を促している。

市民生活部長 近年では振り込め詐欺等や光化学スモッグ等の放送の増加に伴い、放送自体への苦情も寄せられている。平常時には特に災害時に对しての使用が重要であるため、今後は緊急性が高く、市

議員

民生活に大きな影響を及ぼすものにある程度対象を絞り込んだ運用が必要と考えている。帰宅後の子どもたちの行動の中で犯罪に巻き込まれる率が高いと思うが、呼びかけの方法を教育委員会ではどのように考へているのか。

教育長

チャイムよりも帰るにふさわしい音楽のほうが子どもにわかりやすいということがあれば、検討した上で関係課と相談していきたい。

議員

埼玉県が東京湾北部地震の想定を変更したことにより、市の防災対策を今後どのような計画で進めていくのか。市民生活部長 本市の想定被害は液状化による建物全壊棟数が増加し、火災焼失棟数や避難所避難者数が大幅に減少、重傷者も若干減少しているが、揺れによる建物全壊棟数や死者数は増加している。今回の調査結果等を踏まえ、今後見直しが予定されている埼玉県の地域防災計画との整合性を図りながら、本市の地域防災計画の見直しを行いたい。



オレオレ・振り込め詐欺対策の充実を



駐車場として暫定活用している市有地

議員

障がい者も蕨市に住み続けられるように、市内に入所施設の建設を考えるべきだ。健康福祉部長 現行制度は、施設がある市の住民が優先的に入所できるわけではない。健康福祉部長 現行制度は、施設がある市の住民が優先的にに入所できるわけではない。

議員

川口市にある入所施設は敷地面積が75坪、入所定員35人だ。入所施設は広大な面積が必要だから難しいといつては改める必要がある。

議員

川口市にある入所施設は敷地面積が75坪、入所定員35人だ。入所施設は広大な面積が必要だから難しいといつては改める必要がある。

議員

991坪の将来の土地利用は、市として必要な事業の優先順位及び時期について、慎重に検討を行っていく。健康福祉部長 現行制度は、施設がある市の住民が優先的に入所できるわけではない。

議員

社会福祉法人に市有地を貸して入所施設を建設するという考えは無いのか。

議員

市長 今はグループホーム整備事業を進めている。将来にわたって入所施設の可能性を除外しているわけではない。

議員

市長 今はグループホーム整備事業を進めている。将来にわたって入所施設の可能性を除外しているわけではない。

議員

土地開発公社の健全化について

議員

頼高市長は7億7千万円あつた土地開発公社の借金を6年間で18億6千万円減らしたが、新たな開発公社健全化計画の内容はどうか。

議員

教育部長 引き続き検討する。

志村茂議員（日本共産党）

茂議員（日本共産党）

障がい者の入所施設の建設について



しむら しげる

議員

全保護者から徴収してあるPTA会費、生徒会費、クラブ活動費を就学援助の支給対象にする考えはない。

議員

保育支援費は、借金を減らすのは大事なので、頑張ってもらいたい。

議員

ほかに 「ごみの分け方・持ち出し方」について質問。

○より詳細な内容は蕨市ホームページの「蕨市議会」からご覧ることができます。

留守家庭児童指導室について

議員

学校では校長、保育園では園長と監督者がいるが、どのように指導員の業務評価をしていくのか。

健康福祉部長

各留守家庭児童指導室には管理者として常勤職員を兼務で配置し、日常的指導員の業務管理や必要な指導等を行っているが、業務評価については、市として非常勤職員は対象としていないことから、正規職員と同じような形では実施していない。

議員

川口市では学校教育とともに、教育委員会が所管しているが、本市では所管について検討されているのか。



危険な自転車運転は不幸の元凶です

交通安全について

議員

日常的に自転車の危険を運転を目的とするが、自転車の交通事故防止について、どのような対応を考えているか。

市民生活部長

小・中学校の交通安全教室を通じて、自転車利用のマナーアップに関する啓発等を推進している。蕨警察との連携については、交通安全運動、交通安全教室の共同実施や市内の事故情報の共有をしている。

議員

スクアード・ストレイト教育技法での交通安全教育を実施した効果はどうか。

市民生活部長

参加者から「交通ルールを守ろう」と決意した等の感想が聞かれ、交通安全教育として一定の効果が得られたものと考えている。

議員

平日だけでなく土日の開催も必要かと思うがどうか。

市民生活部長

参加者もふえると思うので考えていただきたい。



こばやし りき

一般質問

線路敷地境の環境整備に注視を！

頼するなど、迅速な対応に努めていきたい。

行政診断の実施について

一丸となって進めていきたい。

災害対策について



線路敷地と市道境界部分の環境改善を

議員

蕨市内の京浜東北線沿線と市道及び市有地境界においては、樹木・雑草等の剪定

が不十分で、ごみ等廃棄物の投棄が目立つ箇所が見受けら

れる。本件に関するJR等関係者との協議、対応について

はどのようか。

議員

蕨市における事務事業と職員体制等のバランスを検討・改善する観点から、東京都小金井市等で実施される行政診断を、当市でも実施する考えはないか。

議員

蕨市における事務事業と職員体制等のバランスを検討・改善する観点から、東京都小金井市等で実施される行政診断を、当市でも実施する考えはないか。



おおしま こういち

福利法の規定に基づき、保護者が労働等により、毎回、家庭にいない者に適切な遊び及び生活の場を与える放課後児童健全成事業として実施しているため、児童福祉課で担当している。

健康福祉部長

本事業は児童が放課後児童健全成事業として実施してい

る。

方への歓待について

議員

川口市では学校教育とともに、教育委員会が所管しているが、本市では所管について検討されているのか。

議員

スケアード・ストレイト教育技法での交通安全教育を実施した効果はどうか。

議員

現在、市民のしおりや各部署作成の情報紙をおのおの配布しているが、それらを集約した「蕨市民マニュアル」のような小冊子を作成してはどうか。

議員

新たな試みとして、電話帳と市民便利帳が合わされたタウンページの製作に取り組んでいる。この製作については市の費用負担がなく、市のまちづくりに関すること、各種制度の紹介や手続の仕方等の掲載を計画し、7月には市内全世帯を初め、転入者にもお渡しできる予定である。

議員

新たな試みとして、電話帳と市民便利帳が合わされたタウンページの製作に取り組んでいる。この製作については市の費用負担がなく、市のまちづくりに関すること、各種制度の紹介や手続の仕方等の掲載を計画し、7月には市内全世帯を初め、転入者にもお渡しできる予定である。

総務部長

新たな試みとして、電話帳と市民便利帳が合わされたタウンページの製作に取り組んでいる。この製作については市の費用負担がなく、市のまちづくりに関すること、各種制度の紹介や手続の仕方等の掲載を計画し、7月には市内全世帯を初め、転入者にもお渡しできる予定である。

議員

蕨市内の京浜東北線沿線と市道及び市有地境界においては、樹木・雑草等の剪定

が不十分で、ごみ等廃棄物の投棄が目立つ箇所が見受けら

れる。本件に関するJR等関係者との協議、対応について

はどのようか。

総務部長

新たな試みとして、電話帳と市民便利帳が合わされたタウンページの製作に取り組んでいる。この製作については市の費用負担がなく、市のまちづくりに関すること、各種制度の紹介や手続の仕方等の掲載を計画し、7月には市内全世帯を初め、転入者にもお渡しできる予定である。

議員

蕨市内の京浜東北線沿線と市道及び市有地境界においては、樹木・雑草等の剪定

が不十分で、ごみ等廃棄物の投棄が目立つ箇所が見受けら

れる。本件に関するJR等関係者との協議、対応について

はどのようか。

前川やすえ 議員（新生会）

女性・子どもに優しい体制強化をDV（ダメスティック・バイオレンス）について

議員 蕨市DV防止基本計画

ができて1年が経過したが、DV相談件数の推移状況と相談に来られた方の相談内容の現状をお伺いしたい。

市民生活部長 昨年度は1年間で延べ156件、今年度は9月末までの上半期で延べ66件の相談を受けている。相談内容は身体的暴力や精神的暴力、経済的な暴力などを受けている被害者から日々の暴力に対する対処すればよいかといった相談や離婚についての相談、配偶者に居場所を知られず安

全に離れることについての相談など多岐にわたっている。

議員 相談内容が多様化して

いると見受けられ、職員研修を受けた者がすぐに現場に出ていくところはかなり難しいと思うがどうか。

市民生活部長 専門の研修を受けても人事異動があるので、しっかりとマニュアルを整備して、引き継いでいかなくてはいけないとと思っている。

議員 相談員というのは相手

にとってとても重要な存在に来て、すぐに対応できるかといふと、とても不安があるので、その辺の体制などを考えていただきたい。

健康なまちづくりについて

議員 健康を維持していく方

法の1つに早期発見、早期治療が挙げられるが、健康診査の受診状況と受診率の向上策についてはどうのようか。

市民生活部長 平成24年度の特定健康診査の受診者は4千95人となっており、受診率は39.2%で県内市町村の平均に比べて高い状況となっている。また、今後の受診率向上については、広報蕨や市のホームページへの案内の掲載、



いきいきと暮らすための健康づくりの推進を（写真はみつわ苑 ラマール体操）

までに8回の講習を実施し、201名の健康長寿サポートが養成されている。今後も養成講習を継続していくとともに、講習内容に本市独自の部分もプラスして、本市の健康アッセイ・サポートとしても認定する形で実施できないか検討を進めている。

あつた蕨市政を問う

鈴木智 議員（日本共産党）

中央第一地区の新しいまちづくりについて



新しいまちづくりがスタートする中央第一地区

議員 建築時の手続きや制限はどのように変わるか。

の廃止で建替や新築の許可申請は不要になり、区画形質の変更や建築時の届け出が必要となる。地区計画による用途制限、壁面の位置制限が審査対象となり実効性が高められる。

議員 進捗を図る手立ては。

都市整備部長 当初の10年間、道路の拡幅部分に既存の老朽建築物が抵触する場合には、建物の除却解体費用を補助する。権利者への情報提供に努める。

水害対策について

議員 北町1丁目に建設中の雨水調整池の稼働見込は。

都市整備部長 1月の予定。

整備や他の地域での雨水対策の検討はどう行うか。

都市整備部長 雨水調整池完成後に検討したい。錦町地区の対策は区画整理の進捗に合わせ、引き続き計画的に行つ。その検討と合わせて、道路冠水の際の通行止め地点と迂回路の検討を求める。

議員 事前予測として重要。検討したい。

都市整備部長 土嚢等の効果的活用が必要。

め、意向調査等も実施し、円滑な事業推進をはかる。

重要な道路の整備は。駅前西口線の整備は。ワークショップや意見交換会等を開催し、地域や商店街の意見がにぎわい創出につながるよう計画に反映させる。

すずきさとし

議員 第一中学校で理科教員が産休を取得した後、代替教員が配置できず長期に欠員となつているが対応はどうか。

教育長 登録された臨時教員の配置が難しい場合もある。一つの件では、特例として非常勤講師を配置する許可が下り手続き中。引き続き、常勤の代替配置を求めていく。

議員 この問題の本質は教員、特に正規採用教員の絶対数の不足にあることを指摘する。

新たなまちの「将来像」 「蕨市将来構想」について



市民の誰もが希望を持てるようなまちづくりの推進を

議員 様々な環境の変化の中で人々の価値観やライフスタイルの多様化がさらに進み、まちづくりにおいても一層高度で多様な対応が求められて いる。その一方で、地方分権の進展や厳しい財政状況など、地方自治体においても構造改革が早急に求められている中で、まちの将来の方向性を見定め、市民ニーズ、行政課題に的確に対応しながら、新たなまちづくりを推進するため作成された蕨市将来構想の内容を説明していただきたい。

議員 平成26年度予算編成について

の将来像の実現に向けた取り組みを体系的に定めた基本指針となるものである。

講員 萩駒西「再開発事業についで、平成22年8月に第一工区が整備され、今後、第二、第三工区の整備が急務となつてゐるが、現状と今後の取り組みはどのようか。

議員 26年度は新しい基本構想の初年度といたしますで、市民のために有効な予算編成をしていただきたい。



まつもと とある

市県民税の還付加算金 未払い問題について



ゴミの戸別収集を柔軟に

理事 相当前方にこの言葉を
法でやっていたのではないかと
と推測する。行政はミスを犯
してはいけないが、大切な
はミスがみつかつたらすぐ量
正あるといつこと。今後は、
のようないことがなつよいに十
分留意したい。

議員 市民が市県民税を納めず
すぎとなつた場合に、市は還付
附加算金をつけらるが、法律の
解釈の誤りにより、一部本来
より少ない額で計算していた
再発防止策は。

議員 公共施設の管理・運営を指定管理者に行わせることが、についての考え方は。

総務部長 平成17年の「公の施設の指定管理者制度に関する指針」にもとづき、現在、市内9つの公共施設で行っていて、いつそその市民サービスの向上、効率的な運営に努めている。

議員 効率的な運営のための経費削減は、どのように行っていくと考えられるのか。

総務部長 非常勤・パートの

市民生活部長 10年ぐらいた前から、本市は原則ステーション回収であるが、不法投棄などの対策として、例外的に行っている。

議員 今後、高齢者のお宅などでも分別収集できないか。

市民生活部長 行政として考えていかなければならぬ課題だとは思っている。

職員を活用していくのではな
いか。

議員 サービスの向上とはど
のよつか。

総務部長 利用料金の割引、
利用時間の延長や利用日数の
増などによる利用者の増加。

議員 それらは、公務員では
できなかつたことか。

総務部長 そういうわけでは
ない。

議員 今後も導入に関しては
慎重にお願いしたい。



えのもと かずたか

平成25年12月定例会における議案等に対する賛否結果

議案番号	議 案 名	新生会	共産党	公明党	民主党	無所属	結果
議請第2号	「容器包装リサイクル法を改正し、発生抑制と再使用を促進するための法律の制定を求める意見書」の採択を求める請願	○	×	○	退席	○	採 択
議請第3号	「緊急事態基本法の早期制定を求める意見書」の提出を求める請願書	○	×	○	×	×	採 択
議請第4号	「新聞への消費税の軽減税率適用を求める意見書」の提出を求める請願書	○	×	○	×	○	採 択
陳情第7号	「来年4月からの消費税増税を中止させることを求める意見書」の国への提出を求める陳情書	×	○	×	×	○	不採択
議案第58号	蕨都市計画中央第一地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第59号	蕨市営住宅設置及び管理条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第60号	蕨都市計画事業中央第一土地区画整理事業施行規程を定める条例を廃止する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第61号	平成25年度蕨市一般会計補正予算（第3号）	○	○	○	○	○	原案可決
議案第62号	人権擁護委員候補者の推薦について	○	○	○	○	○	推 薦
議案第63号	工事請負契約の変更契約の締結について	○	○	○	○	○	原案可決
議案第64号	工事請負契約の変更契約の締結について	○	○	○	○	○	原案可決
議案第65号	工事請負契約の変更契約の締結について	○	○	○	○	○	原案可決
議案第66号	工事請負契約の変更契約の締結について	○	○	○	○	○	原案可決
議案第67号	蕨市将来構想を定めることについて	○	○	○	○	○	原案可決
議員提出議案第3号	容器包装リサイクル法を改正し、発生抑制と再使用を促進するための法律の制定を求める意見書	○	×	○	退席	○	原案可決
議員提出議案第4号	緊急事態基本法の早期制定を求める意見書	○	×	○	×	×	原案可決
議員提出議案第5号	新聞への消費税の軽減税率適用を求める意見書	○	×	○	×	○	原案可決

*議案第61・67号については質疑が、議請第3号及び陳情第7号及び議員提出議案第3・5号については討論が行われました。質疑・討論の詳細内容は藤市ホームページの「藤市議会」からご覧になることができます。

3月定例会の日程(予定)

2月25日(火)	開会	10日(月)	委員会
3月3日(月)	質疑	18日(火)	一般質問
4日(火)	"	19日(水)	"
5日(木)	"	20日(木)	"
6日(木)	委員会	25日(火)	閉会
7日(金)	"		

僕聴に来てみませんか？

※議会の都合により日程は変更になる場合があります。

市議会ホームページを
リニューアルしました！

この度、市議会ホームページを
以前よりも分かりやすく、見やす
いかたちにリニューアルしました。
議員紹介や会議録等をご覧になれ
ますので是非ご利用ください。

○主なHPモードの利用方法

市議会のホームページは、蕨市のホームページ (<http://www.city.warabi.saitama.jp>) とリンクしています。まず、蕨市のホームページをお開きください。次に、蕨市議会をクリックすると、簡単にご覧になれます。

